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第13回 糸 魚 川 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

                               

 

１ 日時    令和２年６月23日(火) 14時00分から 

 

２ 会場    糸魚川市役所 201.202会議室 

 

３ 出席委員  教育長      井川 賢一 

        委 員      永野 雅美 

        委 員      靏本 修一 

        委 員      谷口 一之 

委 員      塚田 京子 

      

４ 欠席委員  なし 

 

５ 委員以外の出席者 

        教育次長    磯野  茂 

        こども課    課 長 磯野  豊  課 長 補 佐 室橋 淳次  

                係 長 関澤  仁  

        こども教育課  課 長 冨永 浩文  参 事 小野  聡 

        生涯学習課   課 長 穂苅  真  課 長 補 佐 磯貝 恭子  

        文化振興課   課 長 伊藤章一郎  課 長 補 佐 伊藤 伸一 

        博物館     館 長 竹之内 耕 

        市民会館    係 長 榊  正喜 

        書記      こども課主査 佐藤 恵美 

                                     

６ 報  告 

     

報告第 20 号 各課・機関所管事項について 

 

７ 付議案件 

議案第 43 号 令和元年度の教育に関する事務の点検及び評価に係る外部

評価委員の委嘱について 

 

議案第 

 

44 号 

 

 

糸魚川市文化財指定の諮問について 

 

議案第 45 号 令和２年度糸魚川市一般会計教育費等補正予算（第５号）

に関する意見の申出について 
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８ 会議録署名委員の指名  ２番  靏本委員 

 

９ 傍聴者         ２人 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

塚田委員 

 

こども教育課参事 

 

 

 

塚田委員 

 

靏本委員 

 

 

こども教育課長 

 

靏本委員 

 

こども教育課長 

 

 

 

靏本委員 

  

これより第13回教育委員会定例会を開会する。 

  

報告第20号、各課・機関所管事項について、事務局の説明を求める。 

（資料に基づいて説明） 

こども課 所管事項報告 

 こども教育課 所管事項報告 

 生涯学習課 所管事項報告 

 文化振興課 所管事項報告 

 図書館 所管事項報告 

 博物館 所管事項報告 

 市民会館 所管事項報告 

 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

不登校傾向の中学生がとても多いが、新型コロナウイルス対応に

より、いつもと違うスタートであったことが要因か。 

 不当校傾向の生徒数は、昨年度と比べ各学年で減っている。新型

コロナウイルスの影響は否定できないが、数字を見ると、頑張って

いる子もいる。また、不登校傾向の生徒については、各学校で、一

人一人に対応している。 

 いつもと違う状況にあり、子どもたちも不安定なため、より丁寧

な対応をお願いしたい。 

 不登校及び不登校傾向の児童生徒が利用する「ひすいルーム」の

職員は、利用者対応がない場合に、柔軟に学校と行動連携し、家庭

訪問や学校への応援対応できる体制をとっているか。 

 「ひすいルーム」に常駐する相談員のほか、学校の訪問や子ども

たちの個別指導にあたっている。 

 児童生徒や保護者から、学習面や健康面、友人との人間関係の悩

みの相談件数は、電話相談も含め、どんな状況か。 

 ここで具体的な数値は示せないが、電話相談は、ひすいルームで

相談員２名で対応している。保護者からの相談が多く、人間関係の

トラブルで、なかなか適応できないお子さんの相談が中心となって

いる。 

 相談件数の推移や対応状況、また、新型コロナウイルス対応によ
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こども課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こども課長 

 

靏本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

こども課長 

 

 

谷口委員 

 

 

博物館長 

 

る相談があったかなど、定期的に情報提供をしてほしい。 

 糸魚川高校１年生の「総合的な探究の時間」について、非常に期

待している。糸魚川市の各分野の現状や課題を生徒が受けとめ考え

る機会となるため、市民にも公開してほしい。高校生が学ぶ姿を見

て、市民の見方も変化し、一緒に参加する動きが出てくる。 

「高校魅力化研修会」も同じく公開できないか。関係者だけの課

題にせず、みんなで学び、情報共有することで、行動連携に近づけ

る。 

また、「中学生キャリアフェスティバル」の実行委員会の委員と

今後の見通しを情報提供してほしい。 

 「糸魚川高校１年生の糸魚川学」については、今回は、新型コロ

ナウイルス対応で密を避け実施したいため、今後、収束を見据える

中で、公開について検討したい。 

また、「高校魅力化研修会」についても、今回は、市内高校の先

生に取組を理解していただく研修会とするため、公開は考えていな

いが、今後、機会があれば、市民を含めた研修会を積極的に考えて

いきたい。 

 次に「中学生キャリアフェスティバル」実行委員は、糸魚川雇用

促進協議会、糸魚川産業創造プラットフォーム、ハローワーク糸魚

川、糸魚川総合病院、地域生活支援センターこまくさ、市の各関係

部署等から、委員を選出する予定である。 

その他、各中学校の先生も加わるが、中学校長からは、生徒自身

も運営に参加させたいとの要望もある。 

 時期や内容のタイミングにもよるが、基本的には市民の皆さんと

一緒に考えるスタンスを心掛けてほしい。 

「中学生キャリアフェスティバル」は、生徒も実行委員会に参加

させ、スタートできるかが大切である。分からなくても、生徒が主

体的に受けとめ、学校へ戻り、自身の意見を訴えることのできるシ

ステムづくりをしない限り、子ども一貫教育基本計画で目指す「協

働」の姿とならない。いろんな場面で中学生や高校生を主人公にす

ることで生徒は変わっていく。ぜひ、中学生にも積極的に運営に参

加してもらいたい。 

 昨年、視察へ行った伊那市のキャリアフェスティバルでは、企画

段階から中学生が参加し、運営していた。生徒がどれだけ関われる

か、学校と検討し、糸魚川市でも継続していきたい事業である。 

博物館のＳＬくろひめ号移設について、大変貴重なものであり、

今後、ジオパルに移設展示されるが、糸魚川小学校グラウンドに設

置しているＳＬのＣ12と周遊するなど、活用してもらいたい。 

 ジオパルの入口付近屋外に展示予定である。解説看板を設置し、

Ｃ12と合わせての案内も可能である。所管となる商工観光課と運用
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塚田委員 

 

こども課長補佐 

 

 

こども課長 

 

塚田委員 

 

永野委員 

 

靏本委員 

 

 

 

 

こども教育課参事 

 

 

 

靏本委員 

 

 

 

 

 

 

こども教育課長 

 

 

 

塚田委員 

 

 

 

文化振興課長 

 

 

教育次長 

については相談していきたい。 

「キッズキッチン」について、今年度、私立保育園では実施する

が、公立保育園で中止する理由は何か。 

 園長会議で今年度のキッズキッチン実施の旨を協議した結果で

ある。私立保育園については、新型コロナウイルス感染予防に十分

配慮した中で、対応できる私立保育園で実施する。 

 新型コロナウイルス感染拡大の状況で、参加に慎重な保護者もお

り、一斉一律の実施は難しいと判断した。 

良い事業であるため、時期をずらすなど工夫をして、実施してほ

しい。 

やっとスタートできる環境となった。これまでの相談や課題等を

まとめ、今後の事業や計画に取り組んでほしい。 

「第21回市教育懇談会」の中止は非常に残念である。昨年度、非

常に画期的で、市内高校生と糸魚川市の教育課題を熱く語り合え

た。お互いに情報共有し、これから行動連携しようとする気運が高

まった懇談会であった。今回の中止にあたり、この教育懇談会に関

わってきた人たちに、今後の見通しをしっかり説明してほしい。 

教育懇談会は大変重要な会議であるが、新型コロナウイルス対応

により、大人数を集めることは難しく、今回は中止とした。 

次回は、２月に開催予定である。今後の進め方については、各関

係者等に相談しながら、夏をめどに計画し、お知らせしたい。 

昨年度、見直しされた「こども一貫教育基本計画」の浸透を重点

に置いてほしい。いろんな場面で「協働」で取り組む糸魚川市の教

育システムのプランがすべて盛り込まれている。その部分の周知を

一つの目玉としてほしい。また、秋の隂山メソッドの全国大会と教

育懇談会を共同実施することで、学力向上や生活リズムの充実とい

った部分の議論の場を作れないか。より多くの人たちと情報共有

し、それを行動連携につなげるシステムを図っていくべきである。 

 「キャリア教育フェスティバル」や「一貫教育フォーラム」等で、

それぞれ並行して取り組んでいる生活リズムの徹底や隂山メソッ

ドの推進及びキャリア教育の推進が、こども一貫教育基本計画を基

に行われていることを、教育懇談会で共有する場としたい。 

 能生地域市民芸能祭が開催される。市や公の機関が事業を始める

ことで、他の団体も実施しやすくなる。また、「市民会館大ホール

独り占め企画」も貸館の利用が減った中で、工夫した形での事業企

画は大変すばらしい。 

 独り占め企画は現在で、23組36時間分の申込みがある。遠くは村

上市からで、前日に市内で１泊され、翌日、ピアノ演奏する予定と

聞いている。 

 文化活動については、市の施設や公民館の利用が多いが、高齢者
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教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

 

教育長 

 

こども課長 

教育長 

委員 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

委員 

教育長 

 

 

委員 

 

教育次長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

を中心に活動を手控えている傾向がある。今後、いろんな機会を通

じ、活動再開を啓発していきたい。 

 これまで諸事業を中止としてきたが、先般も中学３年生を中心と

した交流大会を糸魚川市内で開催している。感染症予防をしなが

ら、自粛ムードを少しずつ解き、文化生涯学習活動も実施してもら

いたい。教育懇談会も多くの皆さんから参加していただきたい。状

況を見ながら、徐々に通常の活動へ戻してしていけるような取組を

考えたい。 

ほかにご意見はないか。 

（「なし」の声あり。） 

 

議案第43号令和元年度の教育に関する事務の点検及び評価に係

る外部評価委員の委嘱について、事務局の説明を求める。 

（資料に基づいて説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

採決に入る。議案第43号について、ご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案のとおり承認 

 

議案第44号は、文化財指定の諮問についてであるが、文化財候補

物件の保護保全に支障が出る恐れがあることから、非公開とした

い。また、議案第45号については、予算に係る案件であるため、非

公開とする。これについてご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、議案第44号及び第45号は非公開とする。また、

非公開議案は順序を入れ替え、５次回開催日、６その他を先とした

い。これについてご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

 

次回教育委員会定例会開催日 

令和２年７月28日（火）14:00より 

その他  特になし 

 

 これより非公開とする。 

 

議案第44号 原案のとおり承認 

 

議案第45号 原案のとおり承認 
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教育長 

 

 

非公開を解き、これより公開とする。 

以上で第13回教育委員会定例会を閉会とする。 

 

15:08 終了 

 


